

LE REVEREND PERE PILON DE LA CONGREGATION DU SAINT-SACREMENT



VANT d'entrer chez les Pères du Saint-Sacrement en 1902, l'admirable prêtre et religieux qui vient de mourir (21 février 1914) au Juniorat de Sufferu, près de New York, le Révérend Père Joseph-Edouard Pilon, avait été, pendant plus de vingt ans, l'un des prêtres-professeurs les plus dévoués et les plus aimés du séminaire de Sainte-Thérèse (1880-1901). Sa vie, par conséquent, s'est fractionnée en deux parts bien distinctes. Mais les témoignages qui nous sont venus, de ses anciens confrères térésiens aussi bien que de ses frères en religion, établissent qu'il a su rester fidèle à lui-même toute sa vie, et que le dévouement aux intérêts supérieurs des âmes a été, avant tout, la note caractéristique de sa carrière. Nous l'avons connu à Sainte-Thérèse comme élève et comme dirigé spirituel, et c'est à ce titre que nous réclamons l'honneur de payer à sa mémoire notre modeste tribut. Les excellents Pères du Sacrement sauront rendre, nous n'en doutons pas, à celui qui fut si fervemment des leurs l'hommage qu'il a près d'eux mérité.

• • •

A Sainte-Thérèse, M. Pilon fut, à l'exemple d'un si grand nombre de nos prêtres de collège, la personnification du dévouement. Petit de taille et d'une santé plutôt frêle, il a été, de longues années, grâce à une activité et à un zèle qui ne se démentirent jamais, la cheville ouvrière de toute l'organisation de l'enseignement téréisien, soit comme professeur des classiques ou des sciences, soit surtout comme préfet des études.

C'était à une époque difficile de la vie de notre chère *Alma Mater*. Les Lonergan, les Proulx et les Rouleau, après les